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AJUDA MEMÓRIA DA REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE SANEAMENTO DO COMDEMA 

 02 DE FEVEREIRO /2023 

 

 

 Se reuniram nessa data com a presença dos abaixo relacionados os membros e convidados da 

Câmara Técnica Coordenada pelo Assessor Técnico da Secretaria de Meio Ambiente 

Altamirando Moraes. 

Foi discutida a situação da macrodrenagem na cidade de Petrópolis, sendo apresentado pelo 

Coordenador a versão oficial dos estudos para melhoria das enchentes no Centro Histórico 

fornecida pelo INEA à Prefeitura de Petrópolis. 

O Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Piabanha e Sub-Bacias Hidrográficas dos Rios Paquequer 

e Preto - Comitê Piabanha, órgão colegiado integrante do Sistema Estadual de Gerenciamento 

e Recursos Hídricos – SEGRHI, nos termos da Lei Estadual n° 3.239/1999, responsável pela 

gestão dos recursos hídricos na Região Hidrográfica IV – Piabanha do Estado do Rio de Janeiro, 

esteve presente representado por diversos dos seus integrantes.  

Após exaustivo exame e discussões sobre os estudos apresentados pelo INEA e estudos 

realizados pela empresa COHIDRO, os representantes do Comitê manifestaram seu 

entendimento a respeito da solução apresentada de construção da galeria extravasora na Rua 

13 de Maio em Petrópolis, afirmando que o Comitê é contra a construção da referida galeria, 

tendo em vista que o estudo realizado pela empresa COHIDRO não foi disponibilizado para o 

Comitê Piabanha e que a apresentação feita no Ministério Público, em Petrópolis, não 

contemplou esclarecimentos suficientes que corroborem a proposta de que a única solução 

possível é a construção da referida galeria. Também afirmaram que não foram apresentados 

dados hidrológicos e de vazões reais. Apenas vazões estimadas o que não confere 

confiabilidade à modelagem apresentada. O entendimento do Comitê Piabanha é de que as 

melhores soluções para evitar inundações no Centro Histórico passam, necessariamente, pela 

implantação de mecanismos que impeçam o extravasamento das águas do Rio Quitandinha ao 

longo das ruas Gal. Rondon, Cel. Veiga e Washington Luiz e que a solução proposta também 

deixa dúvidas de que resolverá o problema no Centro Histórico e que a eles parece apresentar 

grande potencial de agravamento dos problemas já existentes à jusante. Foi discutida a 

proposição de que o Comitê contrate uma Consultoria alternativa que aprofunde as outras 

soluções por eles apontadas. 

Petrópolis, 02 de fevereiro de 2023. 



  

Presentes á Reunião 

Altamirando Moraes - SMA 

Bárbara Pellegrini – Viveiro Muda Tudo 

Karina Wilberg – COMDEMA/ Comitê Piabanha 

Rafaela Facchetti – Comitê Piabanha 

Julieta Paiva – Comitê Piabanha 


